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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

Большое поступление елок!

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, временами осад�
ки в виде мокрого снега, местами сильные, местами туман,
налипание мокрого снега, на дорогах скользко; ветер юго�
восточный с переходом на северо�западный, умеренный;
температура днем минус 2 � плюс 3.минус 2 � плюс 3.минус 2 � плюс 3.минус 2 � плюс 3.минус 2 � плюс 3.

16 января16 января16 января16 января16 января по области – облачно с прояснениями, ночью
временами, днем местами небольшой снег; ветер северный,
умеренный; температура ночью минус 2 � 7, минус 2 � 7, минус 2 � 7, минус 2 � 7, минус 2 � 7, при проясне�
нии до минус 12, до минус 12, до минус 12, до минус 12, до минус 12, днем 0 � минус 5.0 � минус 5.0 � минус 5.0 � минус 5.0 � минус 5.

17 января17 января17 января17 января17 января по области – переменная облачность, преиму�
щественно без осадков; ветер северо�восточный, умерен�
ный; температура ночью минус 6 � 11,минус 6 � 11,минус 6 � 11,минус 6 � 11,минус 6 � 11, при прояснении дододододо
минус 16, минус 16, минус 16, минус 16, минус 16, днем минус 4 – 9.минус 4 – 9.минус 4 – 9.минус 4 – 9.минус 4 – 9.

«МЕГ«МЕГ«МЕГ«МЕГ«МЕГАПОЛИС»: АПОЛИС»: АПОЛИС»: АПОЛИС»: АПОЛИС»: БРЕНЕР БРЕНЕР БРЕНЕР БРЕНЕР БРЕНЕР Ольга Вя�Ольга Вя�Ольга Вя�Ольга Вя�Ольга Вя�
чеславовна чеславовна чеславовна чеславовна чеславовна – обозреватель «Новой га�
зеты в Воронеже», ДИДЕНКДИДЕНКДИДЕНКДИДЕНКДИДЕНКО О О О О ЛеонидЛеонидЛеонидЛеонидЛеонид
Валерьевич Валерьевич Валерьевич Валерьевич Валерьевич – ведущий корреспондент
газеты «Коммерсант�Воронеж», твор�твор�твор�твор�твор�
ческий коллектив радио «Маяк�24».ческий коллектив радио «Маяк�24».ческий коллектив радио «Маяк�24».ческий коллектив радио «Маяк�24».ческий коллектив радио «Маяк�24».

«Р«Р«Р«Р«РАССЛЕДОВАНИЕ»: АССЛЕДОВАНИЕ»: АССЛЕДОВАНИЕ»: АССЛЕДОВАНИЕ»: АССЛЕДОВАНИЕ»: ВАРФОЛОМЕЕВВАРФОЛОМЕЕВВАРФОЛОМЕЕВВАРФОЛОМЕЕВВАРФОЛОМЕЕВ
Пятерим НиколаевичПятерим НиколаевичПятерим НиколаевичПятерим НиколаевичПятерим Николаевич � собственный кор�
респондент газеты «Труд», МУХИН  МУХИН  МУХИН  МУХИН  МУХИН  Вита�Вита�Вита�Вита�Вита�
лий Глий Глий Глий Глий Георгиевичеоргиевичеоргиевичеоргиевичеоргиевич � собственный коррес�
пондент газеты «Россия», МАЛЬЦЕВ МАЛЬЦЕВ МАЛЬЦЕВ МАЛЬЦЕВ МАЛЬЦЕВ Ва�Ва�Ва�Ва�Ва�
лерий Владимировичлерий Владимировичлерий Владимировичлерий Владимировичлерий Владимирович – главный редак�
тор газеты «Молодой коммунар».

«АНАЛИТИКА»: «АНАЛИТИКА»: «АНАЛИТИКА»: «АНАЛИТИКА»: «АНАЛИТИКА»: ДЬЯКДЬЯКДЬЯКДЬЯКДЬЯКОВ ОВ ОВ ОВ ОВ ДмитрийДмитрийДмитрийДмитрийДмитрий
СтаниславовичСтаниславовичСтаниславовичСтаниславовичСтаниславович – главный редактор га�
зеты «Воронежский курьер», ВАУВАУВАУВАУВАУЛИНЛИНЛИНЛИНЛИН
Борис ИвановичБорис ИвановичБорис ИвановичБорис ИвановичБорис Иванович – заведующий отде�
лом газеты «Коммуна».

«ИНФОРМАЦИЯ»: «ИНФОРМАЦИЯ»: «ИНФОРМАЦИЯ»: «ИНФОРМАЦИЯ»: «ИНФОРМАЦИЯ»: КУШМАНОВА КУШМАНОВА КУШМАНОВА КУШМАНОВА КУШМАНОВА АннаАннаАннаАннаАнна
Анваровна Анваровна Анваровна Анваровна Анваровна –  старший редактор  студии
информационных программ ТВ Воронеж�
ской государственной телерадиовеща�
тельной компании, творческий коллек�творческий коллек�творческий коллек�творческий коллек�творческий коллек�
тив программы «Обозрение» ООО НППтив программы «Обозрение» ООО НППтив программы «Обозрение» ООО НППтив программы «Обозрение» ООО НППтив программы «Обозрение» ООО НПП
«Спектр» (новости четвертого канала).«Спектр» (новости четвертого канала).«Спектр» (новости четвертого канала).«Спектр» (новости четвертого канала).«Спектр» (новости четвертого канала).

«РОДНИК»: ЕЛЕЦКИХ «РОДНИК»: ЕЛЕЦКИХ «РОДНИК»: ЕЛЕЦКИХ «РОДНИК»: ЕЛЕЦКИХ «РОДНИК»: ЕЛЕЦКИХ Александр Ле�Александр Ле�Александр Ле�Александр Ле�Александр Ле�
онидовичонидовичонидовичонидовичонидович – краевед, творческий кол�творческий кол�творческий кол�творческий кол�творческий кол�
лектив ГУП «Стулектив ГУП «Стулектив ГУП «Стулектив ГУП «Стулектив ГУП «Студия «Гдия «Гдия «Гдия «Гдия «Губерния».уберния».уберния».уберния».уберния».

Победители
городского

конкурса
Объявлены победители Воронежс*
кого городского конкурса в
области журналистики. Лауреата*
ми премий по пяти номинациям
стали следующие журналисты:

В соответствии со статьей 44 Закона Воронежской об�
ласти «Кодекс о выборах, референдуме и отзыве выбор�
ных лиц» Избирательная комиссия Воронежской облас�
ти своим решением от 13.01.2005 года №252 регистри�
ровала избирательный блок по выборам депутатов Во�
ронежской областной Думы четвертого созыва «Спра�«Спра�«Спра�«Спра�«Спра�
ведливость»ведливость»ведливость»ведливость»ведливость» в составе воронежских региональных отде�
лений политических партий «Объединенная Российская
партия «Русь», «Евразия» и Регионального отделения Во�
ронежской области политической партии «Национально�
консервативная партия России».

О ежемесячной денежной выплате в 2005 году отдельным
категориям  граждан за счет средств областного  бюджета

 В целях реализации Законов Воронежской области от
30.12.2004г. № 100�ОЗ «О социальной поддержке ветеранов» и от
30.12.2004г. № 97�ОЗ «О социальной поддержке реабилитирован�
ных лиц и лиц, признанных пострадавшими от политических репрес�
сий» в части ежемесячных денежных выплат

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1.  Установить размер ежемесячных денежных выплат с 1 января

2005 года ветеранам труда и лицам, приравненным к ним из числа
ветеранов военной службы и ветеранов государственной службы, в
сумме 100 рублей, труженикам тыла � в сумме 150 рублей, реабили�
тированным  лицам �  в сумме 250 рублей,  лицам, признанным по�

страдавшими от политических репрессий, � в сумме 200 рублей.
2. Главному финансовому управлению (Сафонова) обеспечить фи�

нансирование расходов на ежемесячные денежные выплаты по за�
явкам Главного управления труда и социального развития.

3. Главному управлению труда и социального развития (Попов)
организовать работу по осуществлению ежемесячной денежной вып�
латы.

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить
на первого заместителя главы администрации области С.М. Наумо�
ва.

Глава администрации области В.Г. КУЛАКОВ

Выборы депутатов
Воронежской областной
Думы четвертого созыва

 (20 марта 2005 года)

ОФИЦИАЛЬНО

ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 31.12.2004  N 1352

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Милиция ищет деньги. Свои
О том, что милицейская служба и опасна, и трудна, знают
все.  Кроме чиновников самого милицейского ведомства,
решивших дополнительно испытать на прочность своих
подчиненных из Лискинского ГРОВД.

В канун Нового года, став в
очередь у кассы за последней
в году зарплатой, лискинские
милиционеры узнали, что зар�
платы… не будет.  Это могло бы
сойти за первоапрельскую
шутку, если бы за окном на ук�
рашенные гирляндами елки не
падал мокрый снег. После за�
конного возмущения, не очень
приличествующего предпразд�
ничному моменту, особо
страждущим выдали аж… по

СИТУАЦИЯ

600 рублей. В предновогодний
вечер, когда счастливые со�
граждане с шампанским и тор�
тами спешили к семьям, лис�
кинские следователи и опера
уныло расходились по своим
кабинетам с пакетами обезжи�
ренного кефира и лапшой «До�
ширак». Им предстояло в уси�
ленном режиме охранять по�
кой горожан две недели Рож�
дественских каникул. К слову
сказать, весьма результатив�

но, хоть и на пустой желудок:
кроме травм от новогодних
петард, пострадавших от кри�
минала граждан за эти дни в
Лисках не было. А за десять
минут до боя Кремлевских ку�
рантов милиционерам удалось
задержать грабителя, поза�
рившегося на один из городс�
ких магазинов.

Не в ущерб основной слу�
жебной деятельности опера
попытались провести соб�
ственное  расследование
странного «зарплатного» дела.
По одной из версий, деньги
лискинской милиции были по�
трачены  еще в столице на
выплату резко увеличенной
зарплаты управленческому

аппарату МВД. Согласно вер�
сии второй, деньги затерялись
в извилистых коридорных ла�
биринтах ГУВД, будучи истра�
ченными на погашение непо�
мерного числа исков. В то же
время из  источников, близких
к казначейским, удалось уз�
нать, что все статьи бюджета
Лискинского ГРОВД закрыты
своевременно и по назначе�
нию. Круг замкнулся. Хочется
надеяться, что «дело о зарпла�
те» не повиснет, как в плохом
райотделе милиции, «глуха�
рем».

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

г.Лиски.

«Прошло два года с того памятного дня, когда доблест�
ная Красная Армия выбросила фашистских грабителей из
Воронежа. Сегодня можно подвести итоги сделанному.
Первое, что должно быть отмечено, как самое замечатель�
ное, � это огромная любовь трудящихся к своему городу,
страстное желание возродить Воронеж, сделать его еще
лучше, чем он был до войны. Этой любовью объясняется
развернувшаяся инициатива трудящихся добровольного
участия в строительных работах. Рабочие, служащие, работ�
ники науки и искусства, домашние хозяйки – все единодуш�
но решили добровольно работать на восстановлении горо�
да по 10 часов в месяц.

Это народное движение уже принесло замечательные
результаты. В прошлом году трудящиеся отработали
2600000 человеко�часов. Большую активность проявили
домохозяйки… Из домохозяек было организовано 186 вос�
становительных бригад. Бригады Корчагиной, Злобиной,
Грязновой, Болотовой и многих других, освоив строитель�
ное дело, клали печи, настилали  полы, делали окна, двери,
ремонтировали крыши… Можно много назвать объектов,
восстановление и строительство которых является гордос�
тью всех воронежцев. Вогрэс, вокзал, клуб в Ворошиловс�
ком районе, театр драмы, школа №61, глазная клиника –
все это возрождено, поднято из развалин».

В январе 1945 года «Коммуна»В январе 1945 года «Коммуна»В январе 1945 года «Коммуна»В январе 1945 года «Коммуна»В январе 1945 года «Коммуна»
писала о восстановлении Воронежа:писала о восстановлении Воронежа:писала о восстановлении Воронежа:писала о восстановлении Воронежа:писала о восстановлении Воронежа:

На территории Чехосло�На территории Чехосло�На территории Чехосло�На территории Чехосло�На территории Чехосло�
вакии наши войска, сло�вакии наши войска, сло�вакии наши войска, сло�вакии наши войска, сло�вакии наши войска, сло�
мив сопротивление про�мив сопротивление про�мив сопротивление про�мив сопротивление про�мив сопротивление про�
тивника, овладели горо�тивника, овладели горо�тивника, овладели горо�тивника, овладели горо�тивника, овладели горо�
дом и железнодорожнымдом и железнодорожнымдом и железнодорожнымдом и железнодорожнымдом и железнодорожным
узлом Лученец, городом иузлом Лученец, городом иузлом Лученец, городом иузлом Лученец, городом иузлом Лученец, городом и
узловой железнодорож�узловой железнодорож�узловой железнодорож�узловой железнодорож�узловой железнодорож�
ной станцией Плешивец, ной станцией Плешивец, ной станцией Плешивец, ной станцией Плешивец, ной станцией Плешивец, а
также с боями заняли более
40 других населённых пунк�
тов.

В БуВ БуВ БуВ БуВ Будапеште наши вой�дапеште наши вой�дапеште наши вой�дапеште наши вой�дапеште наши вой�
ска, сжимая кольцо окру�ска, сжимая кольцо окру�ска, сжимая кольцо окру�ска, сжимая кольцо окру�ска, сжимая кольцо окру�
жения немецко�венгерс�жения немецко�венгерс�жения немецко�венгерс�жения немецко�венгерс�жения немецко�венгерс�
кой группировки, овладе�кой группировки, овладе�кой группировки, овладе�кой группировки, овладе�кой группировки, овладе�
ли восточным вокзалом,ли восточным вокзалом,ли восточным вокзалом,ли восточным вокзалом,ли восточным вокзалом,
станцией пригородных по�станцией пригородных по�станцией пригородных по�станцией пригородных по�станцией пригородных по�
ездов Чемер, городскимездов Чемер, городскимездов Чемер, городскимездов Чемер, городскимездов Чемер, городским
газовым заводом и занялигазовым заводом и занялигазовым заводом и занялигазовым заводом и занялигазовым заводом и заняли
более 200 кварталов. более 200 кварталов. более 200 кварталов. более 200 кварталов. более 200 кварталов. Оже�
сточенное сражение про�
изошло севернее города
Хмельник.

На 1�м УНа 1�м УНа 1�м УНа 1�м УНа 1�м Украинскомкраинскомкраинскомкраинскомкраинском
фронте взят в плен коман�фронте взят в плен коман�фронте взят в плен коман�фронте взят в плен коман�фронте взят в плен коман�

дир 575�го полка полков�дир 575�го полка полков�дир 575�го полка полков�дир 575�го полка полков�дир 575�го полка полков�
ник Штреснер.ник Штреснер.ник Штреснер.ник Штреснер.ник Штреснер. Пленный
рассказал: «Исключительно
мощная артиллерийская
подготовка русских демора�
лизовала солдат. Когда рус�
ская пехота перешла в ата�
ку, солдаты моих подразде�
лений начали отход. Русская
артиллерия била точно. Ос�
тавшиеся в живых солдаты
разбежались».

Из фондов РИА «Новости».

Договорились о принятии мер
Партия «Единая Россия» и правительство договори%
лись о принятии ряда мер по более эффективной
реализации закона о льготных выплатах. В четверг
вечером состоялось заседание президиума Генсовета
«Единой России» с участием вице�премьера Александра
Жукова, министра финансов Алексея Кудрина, главы
Минздравсоцразвития Михаила Зурабова, главы МВД
Рашида Нургалиева и министра регионального развития
Владимира Яковлева.

Роль России в мире
У России имеется потенциал, чтобы усилить свою
роль в мире благодаря энергоресурсам, однако в
ближайшие 15 лет ей придется бороться с серьезным
демократическим кризисом, ростом эпидемии СПИД
и нестабильной ситуацией на Кавказе и в Централь%
ной Азии, говорится в докладе�прогнозе развития
ситуации в мире, подготовленном авторитетным Нацио�
нальным советом по разведке США. «Несмотря на то, что

эти социальные и политические факторы будут сдерживать
движение России, как глобального игрока, Москва будет
оставаться важным партнером для... США, Европы, а также
таких развивающихся держав, как Китай и Индия», �
говорится в докладе, посвященном развитию мирового
сообщества до 2020 года. Текст доклада опубликован на
сайте организации в четверг.

Штаб Януковича подал жалобу
Штаб кандидата в президенты Виктора Януковича
подал жалобу в Верховный суд Украины, в которой
просит отменить решение Центральной избирательной
комиссии о признании Виктора Ющенко победителем
на президентских выборах. Как сообщили в пресс�службе
Верховного суда, в частности, в жалобе штаб Януковича
просит назначить повторные выборы, поскольку в ходе
голосования 26 декабря было «невозможно установить
результаты волеизъявления граждан». К жалобе приложе�
ны около 20 ящиков доказательных материалов.

По материалам РИА «Новости» подготовил Юрий ШАМИН.

Чтут память о Герое
Вчера в Воро%
нежском муни%
ципальном
полку патруль%
но%постовой
службы мили%
ции отмечали
скорбную дату –
ровно 5 лет
назад, 14 января
1999 года,
находясь в
служебной
командировке в
Чечне и спасая
товарищей, в
неравной схват%
ке с бандитами
погиб милицио%
нер полка
Сергей Аникин.
Указом Президента посмертно ему было присвоено
звание Героя России. К мемориальной доске легли
венки и живые цветы, состоялся короткий митинг.
Память о Сергее Аникине свято чтут и на его родине, в
селе Озерки Бутурлиновского района, где одна из улиц
названа его именем.

Дорога приведёт к храму
В советские годы в новоусманском Спасском
храме располагалась школа, потом детский сад. В
настоящее время начаты работы по его восстановле�
нию, а по большим праздникам здесь уже проводятся
богослужения. Фактически новую главу в его истории
открывает сегодняшний благотворительный концерт
«Рождественское путешествие», который пройдёт в
местном ДК. Все собранные в этот день средства будут
переданы на восстановление храма.

Скрипка и фортепиано
Более 150  исполнителей классической музыки из
двенадцати стран мира приняли участие в Седьмом
международном конкурсе пианистов, фортепиан%
ных дуэтов и камерных ансамблей имени Марии
Юдиной, завершившемся на днях в Санкт%Петер%
бурге. Среди победителей оказались и воронежцы. В
номинации «Камерные ансамбли» дипломантом
признан дуэт Светланы Карабут (фортепиано) и
Екатерины Платоновой (скрипка). Надо отметить, что
это первый подобный успех воронежских представите�
лей классической музыкальной школы на этом между�
народном конкурсе, одном из престижнейших фести�
валей молодых исполнителей.

Осторожно: тонкий лед!
Загадка, что движет рыбаками, которые, несмотря
на установившуюся почти весеннюю погоду, когда
и рыба ушла на дно, выходят на  тонкий лед Воро%
нежского водохранилища. Однако число поклонни�
ков подледного лова не сокращается. По данным
пресс�службы Главного управления по делам граждан�
ской обороны и чрезвычайных ситуаций области, в
новом году уже зарегистрировано пять случаев, когда
рыбаки дорого заплатили за собственную беспечность.
К сожалению, двоих спасти не удалось.

Высокая  миссия  прессы
Его участниками стали не только представители многоликого отряда
сегодняшней воронежской прессы, но и работники радио* и телекана*
лов, издательств,  типографий, почтовой связи, преподаватели факуль*
тета  журналистики ВГУ, ветераны печати.

Поздравляя собравшихся с Днем
печати, губернатор отметил, что этот
День как бы завершает длинную че�
реду новогодних праздников и откры�
вает дорогу в трудовые будни, кото�
рые обещают быть сложными и на�
пряженными. Воронежской области
предстоит сделать новые шаги на пути
тех преобразований, которые на�
правлены на решение насущных про�
блем в экономической и социальной
сферах, повышение благосостояния и
качества жизни людей. И все эти шаги
немыслимы без живого, деятельного
участия прессы, радио, телевидения.

Владимир Кулаков высоко оценил
работу воронежских журналистов в
ушедшем году, их возросшие профес�
сионализм и чувство личной ответ�
ственности за слово, звучащее на
страницах газет, в радио� и телевизи�
онном эфире. В качестве доказатель�
ства глава областной администрации
сослался на тот факт, что во время
прошлогодней избирательной кампа�

нии по выборам губернатора журна�
листы не дали втянуть себя в грязные
и нечистоплотные игры. Владимир Ку�
лаков  высказал твердую уверенность
в том, что такие же взвешенность и
ответственность будут проявлены и во
время стартующей сейчас кампании
по выборам  депутатов областной
Думы. Другим свидетельством воз�
росшего профессионализма  воро�
нежских журналистов губернатор на�
звал их более активное участие в ре�
гиональных и Всероссийских конкур�
сах и фестивалях. Так, на состоявшей�
ся в октябре в Москве Международ�
ной выставке прессы издательская
группа «Коммуна» получила главную
награду этого авторитетного журнали�
стского форума – Золотой бэдж «За
безупречную деловую репутацию».

Со своей стороны, заметил Влади�
мир Кулаков, администрация области
делала и делает все возможное, что�
бы обеспечить достойные условия для
выполнения журналистами своих про�

фессиональных обязанностей, всегда
открыта для честного и конструктив�
ного диалога. Хорошим примером
тому служит работа областного Дома
журналистов, открытого весной ми�
нувшего года.

Пожелав работникам СМИ новых
творческих удач и особо отметив, что
нынешний год проходит под знаком
60�летия Великой Победы, Владимир
Кулаков вручил наиболее отличив�
шимся из них награды областной ад�
министрации. Приятно отметить, что
среди награжденных – сразу несколь�
ко «коммуновцев». Лауреатом премии
областной администрации по журна�
листике за 2004 год в номинации
«Дело» стал заведующий отделом
«Коммуны» Алексей Соловьев. Почет�
ных грамот обладминистрации удосто�
ены также собственный корреспон�
дент газеты Петр Чалый и заместитель
ответственного секретаря «Коммуны»
Сергей Саввин.

Высоко оценил роль средств мас�
совой информации в современной
жизни, в диалоге власти с обществом
и главный федеральный инспектор по
Воронежской области Павел Кораб�

лев. Он передал теплые поздравле�
ния журналистам и добрые пожела�
ния от полномочного представителя
Президента РФ в Центральном феде�
ральном округе Георгия Полтавченко.

Затем слово взял первый замести�
тель председателя Воронежской об�
ластной Думы Юрий Титов, который
тоже пожелал работникам средств
массовой информации взвешеннос�
ти, объективности, мудрости, новых
творческих побед. И тоже вручил – от
имени областной Думы – награды луч�
шим. К горькому сожалению, один из
них уже никогда не сможет ее принять
– заведующему отделом политичес�
кой информации газеты «Коммуна»
Вадиму Кордову премия Воронежс�
кой областной Думы за большой
вклад в пропаганду идей парламента�
ризма присуждена посмертно. Со�
бравшиеся минутой молчания почти�
ли память нашего коллеги…

Но жизнь продолжается, и журна�
листам по�прежнему предстоит быть
в гуще всех ее больших и малых, ра�
достных и не очень, событий.

Алексей ИВАНОВ.

Вчера глава администрации Воронежской области Владимир Кулаков
провел торжественный прием, посвященный Дню печати

Кроме того, ОАО «Воро�
нежские коммунальные си�
стемы» была проведена ре�
визия 22 городских соци�
ально значимых объектов
первой категории (област�
ная детская клиническая
больница, областная клини�
ческая больница, ОАО Рос�
телеком, Сбербанк...). В ре�
зультате проверки выясни�
лось, что только 8 объектов
наряду с основными и ре�
зервными источниками пи�
тания имеют автономный
источник. В частности, от�

Когда у света нет
альтернативы

В период новогодних  праздников ОАО «Воронежские
коммунальные системы» (ВКС) для обеспечения беспере*
бойной  и надежной работы объектов электроснабжения
было переведено  на усиленный режим работы. Совмест*
но с МУП  «Воронежская горэлектросеть» были сформи*
рованы специализированные аварийно*восстановитель*
ные бригады, которые осуществляли  круглосуточные
оперативные дежурства. За период с 1 по 11 января
диспетчерской  службой было зафиксировано 149
заявок. В 17 случаях это порывы воздушных линий.

сутствуют источники авто�
номного питания на АТС�22,
АТС�49. Нет гарантий, что
при аварийной ситуации на�
дежно сработают источники
автономного питания в
больницах.

Всем организациям и
предприятиям, не имеющим
источников резервного пита�
ния, ВКС было выдано пред�
писание на их установку и
содержание в исправном со�
стоянии.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Газета основана
и издается

в Воронеже
с 20 мая 1917 года

№ 6  (24440).  Суббота,  15  января  2005  года. Адрес в Интернете: www.kommuna.ruАдрес в Интернете: www.kommuna.ru

Обращение депутатов
Воронежской городской Думы

Уважаемые воронежцы!
29 декабря 2004 года исполняющий

обязанности главы города Воронежа
Вячеслав Артемов подписал постанов�
ление городской администрации
№ 2104 «О тарифах на услуги по центра�
лизованному отоплению и горячему во�
доснабжению». Согласно этому норма�
тивному акту, плата за отопление для во�
ронежцев увеличилась на 65 процентов,
за горячее водоснабжение – на 27 про�
центов. Постановление вступило в силу
31 декабря после публикации в газете
«Берег». Мэрия пошла на этот шаг воп�
реки предостережениям и протестам
городской Думы.

Издав это постановление, администра�
ция фактически изменила межтарифную
разницу  в оплате за коммунальные услу�
ги, проведя таким образом корректиров�

ку бюджета – а это исключительно преро�
гатива Думы.

Учитывая, что постановление  админис�
трации  вступило в силу 31 декабря, в
2004 году это стало уже вторым повыше�
нием тарифов (первое было проведено в
апреле), что противоречит Закону РФ «Об
основах федеральной жилищной полити�
ки». Изменение тарифов возможно, как
правило, один раз в год с одновременным
внесением соответствующих изменений в
бюджет.

Кроме того, тарифы были подняты без
проведения независимой экономической
экспертизы. О ее необходимости Дума го�
ворит уже не первый месяц.

Вынуждены сегодня говорить и о некор�
ректном, неэтичном поведении чиновни�
ков администрации по отношению к Думе,
представляющей население миллионного

города. О том, что исполняющий обязан�
ности главы г. Воронежа Вячеслав Арте�
мов подписал пресловутое постановление
именно 29 декабря, в день проведения
сессии, депутаты узнали только из прессы
в последний день уходящего года. И мы
вновь вынуждены обращаться в прокура�
туру и суд, чтобы доказать незаконность
решений, принимаемых администрацией
города. Считаем такое положение дел не�
нормальным, а позицию мэрии – непро�
дуктивной и социально опасной.

Хотим заверить вас, что сделаем все
возможное для защиты законных интере�
сов горожан.

По поручению депутатов Воронежс�По поручению депутатов Воронежс�По поручению депутатов Воронежс�По поручению депутатов Воронежс�По поручению депутатов Воронежс�
кой городской Думыкой городской Думыкой городской Думыкой городской Думыкой городской Думы

председатель Думы
С. М. КОЛИУХ
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Как уберечь от них государственные и муниципальные

Рынок заказных банк-
ротств – порождение коррум-
пированной административ-
ной системы. Подобная прак-
тика применялась и до сих пор
применяется на большинстве
муниципальных предприятий
города и области. Наиболее
нашумевший пример – про-
блема банкротства двух «Водо-
каналов»: старого – МУП ПУ
«Воронежводоканал», и нового
– МУП «Водоканал Воронежа»,
хорошо известная большин-
ству жителей города по публи-
кациям в местной прессе. Ос-
новные участники этого про-
цесса (ООО компания «Июль»,
с одной стороны, и городская
администрация, с другой), ак-
тивно обвиняя друг друга,
предлагали свои варианты со-
бытий, с переменным успехом
вызывая к себе сочувствие
читателей. При этом мало кто
из воронежцев знает, что же
происходило на самом деле,
например, кто именно кон-
сультировал администрацию
города, предлагая различные
схемы вывода активов из
предбанкротного МУП ПУ «Во-
ронежводоканал» и проведе-
ния на нем «управляемой» про-
цедуры банкротства… Поэто-
му в данной публикации я хо-
тел бы вернуться к проблеме
банкротства воронежских «Во-
доканалов» ещё раз.

Что такое «недобросовест-
ное» банкротство? Хочу сразу
пояснить, что под недобросо-
вестным банкротством я пони-
маю заказное или преднаме-

Банкротства
Как известно, государству далеко не всегда удается
быть эффективным собственником коммерческих
предприятий. Это утверждение в полной мере можно
отнести и к проблеме плачевного состояния многих
унитарных предприятий, которые из-за неповоротливо-
го и неквалифицированного менеджмента, а иногда и
злого умысла, оказываются на грани банкротства.
«Недобросовестные» банкротства нередко служат
механизмом полукриминальной приватизации государ-
ственных и муниципальных унитарных предприятий.
Как показывает практика, механизм заказного банк-
ротства используется в основном для избавления
предприятия от кредиторской задолженности (в первую
очередь перед бюджетом) или для переоформления
прав собственности на активы. В первом случае заказ-
чиком выступает само руководство предприятия, во
втором – потенциальный покупатель, будущий хозяин
предприятия.

ренное банкротство, которое
производится в интересах оп-
ределенного кредитора (груп-
пы кредиторов) либо руковод-
ства организации с целью вы-
вода активов и неуплаты креди-
торской задолженности. Феде-
ральный закон 1998 года да-
вал возможность недобросове-
стным кредиторам через про-
цедуру банкротства поглощать
вполне благополучные пред-
приятия, причем эти предприя-
тия могли и не знать, что в от-
ношении них введена процеду-
ра наблюдения, также старый
закон позволял на этапе кон-
курсного производства прини-
мать решения в пользу креди-
торов, подконтрольных конкур-
сному управляющему. Прини-
мая новый Федеральный закон
«О несостоятельности (банкрот-
стве)» в 2002 году, законодате-
ли стремились создать более
четкий механизм контроля над
перераспределением соб-
ственности и свести к миниму-
му так называемые недобросо-
вестные банкротства. Но, не-
смотря на то, что новый закон
более жестко подходит к регу-
лированию этих процессов,
проблема недобросовестных
банкротств по-прежнему акту-
альна, особенно в отношении
государственных и муниципаль-
ных унитарных предприятий.

Поскольку данные предпри-
ятия являются элементом «ад-
министративно-командной»
экономики и, в принципе, от-
носятся к категории наименее
защищенных групп хозяйству-

ющих субъектов, то они актив-
но попадают в орбиту интере-
сов специализированных
организаций и лиц, заинтере-
сованных в перераспределе-
нии собственности. Привати-
зация государственных уни-
тарных предприятий путем
преобразования в открытые
акционерные общества со
100-процентным государ-
ственным капиталом, несмот-
ря на усилия Правительства
Российской Федерации, про-
исходит весьма неактивно.
Для заинтересованных лиц го-
раздо эффективнее, быстрее и
менее затратно получить акти-
вы этих предприятий, исполь-
зуя  процедуру банкротства.

Что собой представляет про-
цедура банкротства? Банкрот-
ство предприятия можно услов-
но разделить на два этапа –
подготовительный этап и кон-
курсный процесс, который в
свою очередь может включать
в себя процедуру наблюдения,
конкурсного производства,
внешнего управления, финан-
сового оздоровления. Есть еще
одна процедура – мировое со-
глашение, заключение которо-
го возможно на любой стадии
рассмотрения Арбитражным
судом дела о банкротстве. Под-
готовительный этап, предше-
ствующий обращению в Арбит-
ражный суд с заявлением о
признании должника несостоя-
тельным, можно считать основ-
ным. На этом этапе заказчик и
исполнитель банкротства нара-
щивают кредиторскую задол-
женность или приобретают ее
у иных кредиторов и нейтрали-
зуют возможных противников
предстоящей акции, то есть со-
здают такие условия, при кото-
рых «захватчик» со своей кре-
диторской задолженностью ос-
тается один на один с унитар-
ным предприятием. При гра-
мотном юридическом сопро-
вождении и использовании ад-
министративного ресурса (а он
при мало-мальски крупном
банкротстве, безусловно, за-
действован) все остальные ме-
роприятия, как говорится, –
«дело техники».

Практически все встречаю-
щиеся на практике банкрот-

ства унитарных предприятий,
так или иначе, возникли не без
помощи их руководства, либо
действующего, либо бывшего.
Есть случаи, когда бывший ру-
ководитель искусственно со-
здавал большую кредиторскую
задолженность, а когда ряд
кредиторов пытался иницииро-
вать процедуру банкротства, в
противовес возникало действу-
ющее руководство, поддержи-
вающее других кредиторов. На-
чиналась так называемая «кор-
поративная война».

Именно руководителю про-
ще всего решить вопрос с фор-
мированием кредиторской за-
долженности, он находится в
выигрышном положении по от-
ношению к кредиторам, по-
скольку владеет информацией
обо всех хозяйственных опера-
циях предприятия. Не секрет,
что при назначении руководи-
телей унитарных предприятий в
ряде ведомств возникают на-
стоящие «войны». Назначения
своих кандидатов лоббируют те
или иные структуры, в дальней-
ших планах которых – перека-
чивание денежных средств че-
рез это предприятие или его
банкротство.

Каким образом формирует-
ся кредиторская задолжен-
ность? Во-первых, руководи-
тель организации может зак-
лючать сделки с кредиторами
на заведомо невыгодных или
невыполнимых для предприя-
тия условиях. Особенно легко
кредиторская задолженность
формировалась до вступления
в силу в 2002 году Федераль-
ного закона «О государствен-
ных и муниципальных унитар-
ных предприятиях», когда не су-
ществовало понятия «крупной
сделки». Сейчас это более
сложно, однако возможно. Из-
вестны случаи, когда в 2003-
2004 годах на ряде предприя-
тий, которые в дальнейшем
были признаны банкротами,
кредиторская задолженность
формировалась «задним чис-
лом» и служила основанием
для подачи кредиторами заяв-
ления в Арбитражный суд о
признании должника банкро-
том. Для формирования такой
задолженности достаточно од-

ной подписи руководителя
предприятия при заключении
каких-либо договоров на актах
выполненных работ, отчетах об
оказанных услугах и т.д. При-
чем договоры могут быть раз-
личными: и строительного под-
ряда, и оказания услуг, и хра-
нения – в общем, весь спектр
гражданско-правовых догово-
ров. При этом доказать, были
ли выполнены те или иные ра-
боты и как соотносится их цена
и качество, практически не-
возможно. Например, опреде-
лить объем оказанных юриди-
ческих или аудиторских услуг,
соотношение цены и качества
достаточно сложно. Строитель-
ные работы проводятся в лю-
бом ГУПе, владеющем недви-
жимостью. Ведутся они, как
правило, хозяйственным спо-
собом с привлечением подсоб-
ных рабочих, «гастарбайтеров»
и другими достаточно дешевы-
ми методами. При этом на бу-
маге можно отразить совсем
другие цифры и данные.

Почему же практически нет
случаев привлечения к ответ-
ственности за преднамерен-
ные и фиктивные банкрот-
ства? Статьи 196 и 197 Уго-
ловного кодекса РФ предус-
матривают ответственность
за данные деяния. Уголовные
дела в отношении руководите-
лей государственных и муни-
ципальных унитарных пред-
приятий возбуждаются, но до
суда с обвинительным приго-
вором они, как правило, не
доводятся, т.к. существует не-
мало вполне законных спосо-
бов вывода активов из пред-
приятия. Кодексом об админи-
стративных правонарушениях
предусмотрена возможность
привлечения руководителя
предприятия-банкрота к от-
ветственности в виде дисква-
лификации (лишения права
занимать руководящие посты)
на срок от одного года до трех
лет. Однако на практике дан-
ная статья не применялась ни
разу, и думаю, что еще какое-
то время применяться не бу-
дет, потому что рассматрива-
ет это правонарушение миро-
вой судья, а поскольку проце-
дура весьма прецизионная,

успешно довести подобное
серьезное дело до дисквали-
фикации очень сложно.

Ясно одно – заказные бан-
кротства являются рычагом
передела собственности. И
эта проблема не будет ре-
шаться до тех пор, пока власть
не обратит на нее должного
внимания. Необходимо ужес-
точить административное и
законодательное регулирова-
ние вопросов, связанных с
банкротством предприятий,
повысить уголовную и адми-
нистративную ответствен-
ность. Кроме арбитражных
судов, вопросами, прямо или
косвенно относящимися к
банкротствам, занимаются и
суды общей юрисдикции, и
мировые судьи. При проведе-
нии процедур банкротства
окончательное решение все-
гда остается за судьей, силь-
ное влияние на которого ока-
зывает местная администра-
ция. Существует масса приме-
ров, когда судья в арбитраж-
ном процессе выносит реше-
ние в пользу определенной
стороны, игнорируя законода-
тельство о банкротстве или
используя имеющиеся в нем
противоречия. Для предотв-
ращения подобных злоупот-
реблений необходимо участие
в квалификационной колле-
гии судей государственных
представителей, обладающих
высокими профессиональны-
ми навыками в этой отрасли.
Назрела необходимость со-
здания специальных судов,
которые охватили бы весь
спектр дел, связанных с бан-
кротством. Но, к сожалению,
никаких законодательных
инициатив пока нет.

Зачем было нужно банкрот-
ство «Водоканалов»? Основ-
ная причина, конечно же, ос-
вобождение предприятия
(подчеркну – достаточно бла-
гополучного предприятия!!) от
задолженности перед государ-
ством через процедуру банк-
ротства. Все ликвидное иму-
щество было передано в хо-
зяйственное ведение вновь
созданного предприятия, а на
старом осталась практически
одна дебиторская задолжен-

ность, по мнению арбитражно-
го управляющего, «безнадеж-
ная к взысканию». Занижая ее
значимость, представитель
компании лукавит, поскольку
среди дебиторов старого «Во-
доканала» – многие крупные
предприятия Воронежа. Но
часть должников МУП ПУ «Во-
ронежводоканал» находится в
процедуре банкротства или в
предбанкротном состоянии,
поэтому наличие в руках про-
фессионалов данной дебитор-
ской задолженности позволит
принимать активное участие в
банкротстве этих предприятий
в качестве кредиторов, и с
большим или меньшим успе-
хом влиять на их дальнейшую
судьбу. Часть «дебиторки» была
оценена «независимым» оцен-
щиком примерно в одну деся-
тую её реальной стоимости и
продана разным предприяти-
ям. Учитывая описанные выше
соображения, нетрудно дога-
даться, кто контролирует эти
предприятия.

Планируя банкротство МУП
ПУ «Воронежводоканал» «в це-
лях реализации программы ре-
формирования ЖКХ», чинов-
ники не учли (или не захотели
учесть) все возможные по-
следствия своих действий для
города. Компания «Июль», осу-
ществляющая юридическое
сопровождение этой процеду-
ры, является мощной и автори-
тетной организацией, практи-
кующей поглощения предпри-
ятий через банкротства.

Причем не всех предприя-
тий, а очень значимых, востре-
бованных на рынке. Схема пе-
редачи активов была «проду-
мана» таким образом, чтобы в
последствии существовала
возможность признать эти
сделки недействительными. В
определенный момент проце-
дура вышла из-под контроля
городской администрации (а,
может, его никогда и не было)
и сосредоточилась в руках ар-
битражного управляющего,
который начал осуществлять
абсолютно правомерные и ус-
пешные действия по возврату
в старый «Водоканал» из ново-
го незаконно переданного
имущества.

ВЕСТИ
Ученье – свет,

поездок – тьма!
Завершившееся
учебное полугодие
запомнится школь-
никам не только
уроками. Ребята из
Кантемировского
района побывали в
городе-герое на Волге:
посетили музеи
Сталинградской
битвы и возложили
цветы у мемориала на
Мамаевом кургане.
Учащиеся Новобогоро-
дицкой школы Петро-
павловского района
поклонились святы-
ням Ельца и Задонска,
навестив старинные
храмы и монастыри. А
дети из самой Петро-
павловки открыли для
себя Ясную Поляну и
тульские музеи на
родине Льва Толстого.

Лучшее -
детям

В самом центре
рабочего поселка
Давыдовка, несмотря
на непогоду, на глазах
вырастает двухэтаж-
ное здание, радующее
чистотой отделки. Это
рабочие ООО «Лиски-
строитель», руководи-
мые Заслуженным
строителем России
прорабом Алексеем
Дрожжиным, готовят
добротный подарок
местной детворе –
детский сад на 90 мест.
Строительство ведется
по самому современно-
му проекту и финанси-
руется из районного
бюджета. Следующий
Новый год строители
обещают встречать на
новоселье у давыдов-
ской малышни.

 Новоселья
в больнице

В Россоши шаг за
шагом в старых
стенах, по сути,
наново отстраиваются
корпуса центральной
районной больницы.
Недавно новоселье в
светлых палатах
справили в терапевти-
ческом отделении. А
хирургия обзавелась
просторным и удобным
приемным покоем с
процедурным кабинетом
и малой операционной.

Cообщения
подготовили:

 Николай  КАРДАШОВ,
Петр ЧАЛЫЙ.

Что мешает
удвоению ВВП?

ПРОБЛЕМЫ ЭКОНОМИКИ

Что бы ни твердила официальная
статистика о динамике роста, а эконо-
мика России топчется на месте. В том
числе и аграрная сфера. Разрушены
системы земледелия, снижается пло-
дородие черноземов, потеряна продо-
вольственная безопасность. Падает
интеллектуальный потенциал страны.
Разрушается система образования. На
этом фоне идея удвоения ВВП призва-
на в течение ближайших 10 лет хотя бы
приблизиться к тому объему производ-
ства товаров, которым Россия распо-
лагала в 1990 году.

Однако в качестве важнейшего
фактора решения этой проблемы
обычно ставится проблема инвести-
ций, особенно привлечения зарубеж-
ного капитала, с которым придется
делиться не только значительной ча-
стью прироста ВВП, но нередко и соб-
ственностью на предприятия, природ-
ные богатства, а подчас и свободой в
принятии социально-экономических
решений. Не отрицая целесообразно-
сти приумножения инвестиционных
ресурсов, в том числе при определен-
ных условиях и зарубежных, хотелось
бы обратить внимание на такие ре-
зервы ускорения восстановления эко-
номики и социальной сферы РФ, ко-
торые вообще не требуют каких-либо
дополнительных затрат и нуждаются
только в политической воле руковод-
ства страны.

Приведем конкретный пример. Пос-
ле приватизации производство мине-
ральных удобрений в РФ, в пересчете
на 100 процентов действующего ве-
щества, сократилось на 2 млн. тонн, а
их использование на нужды отече-
ственного сельского хозяйства умень-
шилось без малого на 10 млн. тонн (см.
табл.).

Производство и использование
минеральных удобрений в РФ

(млн. тонн, в пересчете на д.в.)

19901990199019901990 20032003200320032003
Произведено 16,0 14,0
Использовано
в сельском хозяйстве 11,0 1,3
Экспорт 5,0 12,7

Теперь свыше 90 процентов наших
мощностей по производству мине-
ральных удобрений работают на экс-

порт, а все 100 процентов экологиче-
ски опасных веществ, попадающих  в
окружающую среду при этом произ-
водстве, остаются нам с вами. При
этом характерно, что если во внешне-
экономическом обороте наши олигар-
хи, ставшие собственниками заводов
по производству удобрений, продают
их по действующему на мировом рын-
ке соотношению 2 тонны удобрения =
1 тонне зерна, то отечественным сель-
хозпроизводителям они умеют навя-
зать те же удобрения в 1,5-2 раза до-
роже. Это уже нельзя признать нор-
мальным.

Но самое важное видится в следу-
ющем. Общеизвестно, что рациональ-
ное использование удобрений, даже в
засушливые годы, увеличивает урожай
на 25-30 процентов. Нормативная
прибавка от применения удобрений с
каждого гектара в нашей зоне состав-
ляет: по зерну – 4-6 центнера, по са-
харной свекле – 50-60 центнеров.
Следовательно, достаточно было бы,
сократив экспорт, направить в россий-
ское село 10 млн. тонн удобрений, и
страна увеличит ресурсы зерна на 30-
40 млн. тонн. От продажи 10 млн. тонн
удобрений их хозяева выручат пример-
но 700 млн. долларов, а от реализации
30 млн. тонн зерна можно было бы
иметь 3,3 млрд. долларов США.

Если бы только половина этого зер-
на ушла на экспорт, а другая половина
была переработана в мясо, чтобы мак-
симально сократить его импорт, сум-
марная выручка составила бы уже 4,5
млрд. долларов, т.е. на 3,8 млрд. дол-
ларов больше, чем от экспорта удоб-
рений. За вычетом дополнительных
затрат на ГСМ, электроэнергию, амор-
тизацию и т.п., прирост ВВП можно оп-
ределить в 3 млрд. долларов. Это в 1,5
раза больше, чем предполагается из-
расходовать из бюджета на бедствую-
щее сельское хозяйство в 2005 году.
По нынешнему курсу доллара, это до-
полнительно свыше 800 рублей в ме-
сяц на каждого занятого в сельском
хозяйстве работника. А поскольку со-
гласно расчетам, выполненным в Ла-
боратории долгосрочных прогнозов
Воронежского государственного агро-
университета, один миллиард долла-
ров, использованный на увеличение
доходов 60 процентов малообеспе-

ченных россиян (в сельском хозяйстве
таковых до 80 процентов) позволяет
сократить естественную убыль населе-
ния на 11,5 тыс. человек, то за счет
улучшения условий жизни этих наших
граждан на 3 млрд. долларов можно
ожидать увеличение рождаемости и
снижение смертности с суммарным де-
мографическим эффектом 34,5 тыс.
человек (11,5 х 3).

После перехода от государственной
к олигархической собственности на
предприятиях, производящих мине-
ральные удобрения, мы теряем этот
потенциальный эффект ежегодно. Со-
поставим его с общей численностью
людских потерь России за 10 лет аф-
ганской войны (около 9 тысяч чело-
век), вспомним, что в руках олигархов
сегодня не только минеральные удоб-
рения, и сразу станет ясно, почему наш
ВВП в расчете на душу населения от-
катился к уровню 1965 года, а смерт-
ность приблизилась к показателям
первых послевоенных полуголодных
лет.

Ясно и другое: для введения в дей-
ствие выше рассмотренного резерва
роста ВВП и улучшения социального
положения селян никаких инвестиций
не требуется – правительству доста-
точно либо диктовать свои условия
олигархам, либо ввести налоговый и
таможенный режим, вынуждающий
минимизировать экспорт в интересах
российского АПК. К сожалению, ника-
ких движений в этих направлениях на
уровне руководства страны не про-
сматривается. Наоборот, речь идет о
новом этапе приватизации, а значит,
о дальнейшем укреплении олигархи-
ческого капитала за счет усиления от-
чуждения населения от собственности
на предприятия материальной и соци-
альной сферы.

И это не случайно – в условиях ли-
беральной рыночной экономики пого-
ду во властных структурах делают,
прежде всего, деньги. А если большая
часть денег оказывается в руках оли-
гархов, экономическая политика госу-
дарства должна отражать традицион-
ную для них специфику отношений с
народом, когда, как писал Лев Толстой,
«нет иной связи, кроме той, что мы тя-
нем за одну и ту же палку, но каждый к
себе. Чем лучше мне, тем хуже ему, чем
хуже ему, тем лучше мне».

2 ноября 2004 года «Коммуна» опуб-
ликовала «Три публичных «почему?»
депутатам Государственной Думы от

Воронежской области» с вопросом –
«не кажется ли вам, что освобождение
нашей экономики от удушающих объя-
тий олигархов является сегодня глав-
ным резервом восстановления России
в качестве не беднеющей, а великой
державы?» С тех пор минуло два меся-
ца, а прямой положительный ответ по-
ступил лишь один – от депутата КПРФ
Руслана Гостева. Судя по последним
выступлениям на телевидении в не-
скольких «ток-шоу», депутат Дмитрий
Рогозин тоже начинает склоняться к
идее не только умерить аппетиты оли-
гархов, но при определенных услови-
ях частично национализировать их
имущество.

В то же время молчание наших де-
путатов от правящей партии вызыва-
ет недоумение и настораживает. Вы-
зывает недоумение еще и потому, что
Президент определил приоритетной
задачей удвоение ВВП и сокращение
доли нищих граждан более чем в два
раза. Опирающаяся на официальные
данные Госкомстата экономическая
наука признает самым малозатрат-
ным резервом решения этих задач
преодоление гнета эгоистических ин-
тересов олигархов на федеральном и
региональном уровнях. А вот депута-
ты от главной президентской партии
на глазах своих избирателей пока не
выразили желания даже обсуждать
проблему мобилизации этих резер-
вов.

Мы указали только один из многих
резервов беззатратного роста ВВП
России – на основе ограничения гос-
подства олигархов. Специалисты
ВАСО, вероятно, подтвердят, что еще
больший эффект может быть получен,
если в руки государства вернется
«Аэрофлот» - в целях его интеграции с
рядом авиазаводов и их смежников.
Не менее очевидна целесообразность
полноценного государственного регу-
лирования внешнеторгового оборота,
природопользования, использования
сверхдоходов.

Замалчивание и нерешение этого и
подобных вопросов приводит к неже-
лательным процессам в обществе и
станет питательной средой для даль-
нейшего обострения межрегиональ-
ных, этнических и других социальных
конфликтов, сохранения высокого
уровня преступности.

Исаак ЗАГАЙТОВ, профессор;

Владимир ШЕВЧЕНКО, профессор.

Культурная программа для
воронежских детей началась
еще до того, как они доехали
до первого пункта назначения
– Санкт-Петербурга. В туристи-
ческом поезде «Воронежец»
ребят сопровождали инициа-
торы поездки - сотрудники об-
ластного Центра гражданско-
патриотического воспитания,
а также вожатые, радио-ди-
джеи и Дед Мороз.

Но, конечно, самые яркие

Столицы стали ближе

впечатления дети получили во
время экскурсий по двум сто-
лицам. В Петербурге ребята
смогли увидеть Петропавлов-
скую крепость, Адмиралтей-
ство, Александро-Невскую
лавру, Исаакиевский и Казан-
ские соборы, Эрмитаж и дру-
гие достопримечательности
великого города на Неве. И в
Москве программа была не
менее насыщенной: Красная
площадь, Кремль, Храм Хрис-

та Спасителя, памятник Пет-
ру I, Поклонная гора, Буль-
варное кольцо, музеи и худо-
жественные галереи. А глав-
ное – праздничное ледовое
шоу в «Олимпийском», посвя-
щенное 25-летию спорткомп-
лекса.

Администрация области
организует уже третий год так-
же новогодние поездки в
Москву. Нынешняя была по-
священа не только зимним
праздникам, но и предстояще-
му 60-летию Великой Победы.
Вожатые и экскурсоводы рас-
сказывали ребятам о боевой
истории городов.

Любовь КОРЕЦКАЯ.

Пресс-центр администра-
ции Воронежской области.

В праздничные дни более 800 ребят из детских
домов, школ-интернатов и других учебных заведений
Воронежа и области совершили свое первое путеше-
ствие в главные города России – Москву и Санкт-
Петербург. Такой необычный подарок к Рождеству и
Новому году дети получили от губернатора Владими-
ра Кулакова и Главного управления образования
администрации области.

Финансирование авиастроения России из госу-
дарственного бюджета увеличено в 4 раза по срав-
нению с предыдущим годом. Господдержка  будет
сосредоточена на трех основных задачах: ВАСО
(Ил-96 и Ан-148), «Авиастар» (Ту-204) и КАПО (Ту-
334, Ту-214). Этой троице уже в 2005 году пред-
стоит заложить свыше 60 лайнеров, а господдер-
жку планируется осуществлять через лизинговые
компании и в виде компенсаций ставок по креди-
там для авиакомпаний на обновление самолетно-
го парка. Эти меры Правительства тем более сво-
евременны, что западные авиакомпании после
событий 11 сентября 2001 года вывели из эксплу-
атации около 2 тысяч воздушных судов и готовы
устаревшие машины сбыть по заниженным ценам
в Россию. Если открыть ворота этому «старью», то
авиапром уже никогда не поднимется. Да и в авиа-
компаниях понимают, что приобретение подержан-
ных «иномарок» позволит лишь «перебиться».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.
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по заказу
 унитарные предприятия Воронежа?

Примечательно, что одним
из участников процесса банк-
ротства этих предприятий явля-
ется ОАО «Воронежские комму-
нальные системы» (дочернее
предприятие ОАО «Российские
коммунальные системы») –
кредитор МУП «Водоканал Во-
ронежа». ООО «ВКС» – один из
потенциальных покупателей
предприятия, несмотря на за-
явления о том, что инвестици-
онная программа компании по
модернизации ЖКХ не предус-
матривает приобретения му-
ниципальных предприятий в
собственность путем банкрот-
ства, а рассчитана на долго-
срочную аренду. По информа-
ции, опубликованной в воро-
нежских СМИ, в областной ад-
министрации полагают, что
бывший руководитель МУП
«Воронежская горэлектро-
сеть» , инициировавший про-
цедуру банкротства МУП «Во-
доканал Воронежа», действо-
вал в интересах именно ОАО
«ВКС». Он обратился в арбит-
раж, даже  несмотря на то, что
руководство мэрии под угро-
зой увольнения запретило ему
подавать в суд. В заявлении
должник указал Уральскую са-
морегулируемую организацию
арбитражных управляющих.
Впоследствии временным уп-
равляющим МУП «Водоканал
Воронежа» был назначен В.М.
Аксентьев, юридическое со-
провождение которого осуще-
ствляет небезызвестная ком-
пания «Июль». Но и в этот мо-
мент городская администра-
ция не предприняла активных
мер для оздоровления ситуа-
ции. В мэрии, по-видимому, по-
лагали, что по окончании про-
цедуры наблюдения, исполь-
зуя административный ресурс,
смогут взять банкротство под
контроль и через внешнее уп-
равление восстановить креди-
тоспособность должника, пе-
редав предприятие в аренду
новому инвестору.

Вероятно, компания «Июль»
получила информацию о том,
что на собрании кредиторов
МУП «Водоканал Воронежа»
на следующую после наблюде-
ния процедуру большинством
голосов будет заявлена само-

регулируемая организация
«Стратегия». Понимая, что про-
играет собрание, а с ним и
процедуру по банкротству но-
вого водоканала, компания
«Июль» инициировала захват
административного здания
предприятия, имея для этого
все правовые основания. И
только после этого все «про-
зрели», заговорили о глубоких
проблемах, существующих на
стратегических предприятиях
городского ЖКХ. Городская
администрация, осознав-
таки, что системы водоснаб-
жения и канализационного
хозяйства Воронежа могут
оказаться в частных руках, а
новую подобную структуру со-
здать невозможно, включи-
лась, наконец, в борьбу за
«Водоканал Воронежа», за-
действовав все возможные
ресурсы. На предприятии
было введено внешнее управ-
ление, назначен лояльный го-
родской администрации ар-
битражный управляющий, от-
менены некоторые судебные
акты, приостановлена переда-
ча имущества в старый водо-
канал.

Но ставить точку в этой ис-
тории рано, поскольку в ком-
пании «Июль» работают высо-
коклассные юристы, отлично
владеющие законодательной
базой, не допускающие нару-
шения закона и искусно ис-
пользующие его противоре-
чия. Легко они свои позиции
не сдадут. С точки зрения зако-
на, упрекнуть компанию не в
чем. А с позиции морали?.. Не
меньше претензий в этой ситу-
ации возникает и к городским
властям, как бывшим, так и
настоящим… Можно, напри-
мер, обсудить, в чьих интере-
сах и по какой схеме проводит-
ся заказное банкротство МУП
«Воронежгорэлектротранс»,
которое практически ставит
крест на программе развития
городского муниципального
транспорта. Примеров очень
много, и их перечисление зай-
мет немало времени.

Вообще, нужно отметить
большое умение организаций,
специализирующихся на про-
ведении банкротств, выстраи-

вать отношения с областными
и городскими чиновниками,
правоохранительными орга-
нами, прокуратурой и судебны-
ми инстанциями, с ранее суще-
ствовавшей Федеральной
службой финансового оздо-
ровления, преобразованной
ныне в структурное подразде-
ление налоговой инспекции
области. Экономический
ущерб, который подобные
компании наносят области,
сопоставим с дефицитом бюд-
жетных средств, получаемых в
виде дотаций из Федерально-
го центра. Только за 2002-
2004 годы в Воронежской об-
ласти процедура внешнего уп-
равления была введена на
400 предприятиях – и лишь в
одном случае удалось достичь
финансового оздоровления.

Почему унитарные пред-
приятия работают неэффек-
тивно? Это может быть связа-
но как с внутренними (неэф-
фективность структуры управ-
ления, недостаточное разви-
тие служб управления персо-
налом, плохо поставленная
система внутреннего учета и
анализа), так и с внешними
факторами. Как показывает
практика, проблемы муници-
пальных предприятий носят
комплексный характер – эф-
фективное решение в одной
сфере невозможно без учета
других направлений. Необхо-
дим всесторонний анализ дея-
тельности предприятий и ком-
плексный подход к решению
выявленных проблем. С этой
целью при областной админи-
страции следует образовать
консультативную группу из вы-
сокопрофессиональных спе-
циалистов антикризисного уп-
равления, которые помогут ру-
ководителям муниципальных
образований разобраться в
проблемах, найти оптималь-
ные пути их решения, выявить
и задействовать существую-
щие на предприятиях резер-
вы, определить перспективы
развития. А если потребуется,
то и помочь в реализации
предполагаемых изменений.
Существующая в областном
управлении госимущества
структура с этими вопросами

явно не справляется. Создан-
ная не без поддержки некото-
рых руководителей этого уп-
равления саморегулируемая
организация арбитражных уп-
равляющих «Стратегия» и акк-
редитованная при ней управ-
ляющая компания «Сокол» обо-
значенную проблему также не
решают. Яркое тому подтверж-
дение – начало банкротства
ГУП ВО «Воронежинвест», ини-
циированное руководством
предприятия. В заявлении –
вероятно, не без согласования
с собственником – Управлени-
ем госимущества – указана
саморегулируемая организа-
ция арбитражных управляю-
щих НП «МСОПАУ», руководите-
лем представительства кото-
рой на территории Воронежс-
кой области является замести-
тель генерального директора
компании «Июль». Как могут
областные власти, с одной сто-
роны, не жалея выражений,
критиковать действия компа-
нии «Июль» и в тоже время при-
нимать такое решение?..

Обозначенная проблема
позволяет сделать вывод о
кризисной ситуации в админи-
стративном управлении муни-
ципальными предприятиями
области. Реалии сегодняшне-
го дня ставят очень жесткие
условия: если этот процесс пу-
стить на самотек, он неминуе-
мо уйдет в сторону криминали-
зации, мошенничества, нано-
ся существенные экономичес-
кие потери. Не наладив парт-
нерских отношений, основан-
ных на взаимном доверии
бизнеса и власти, невозмож-
но строить планы развития и
подъема промышленного про-
изводства области. Сегодня
еще реально что-то сделать, а
завтра, со вступлением Рос-
сии в ВТО, это станет практи-
чески невозможным.

Так что же делать? Во-пер-
вых, региональная исполни-
тельная и законодательная
власти должны разработать
эффективную концепцию пре-
одоления кризиса на унитар-
ных предприятиях. Собствен-
нику имущества в тесном вза-
имодействии с Федеральной
налоговой службой необходи-

мо регулярно и тщательно кон-
тролировать процессы обра-
зования и погашения креди-
торской задолженности в
МУПах и ГУПах, а также свое-
временность взыскания ими
дебиторской задолженности.
Требуется создать систему
строгой отчетности и своевре-
менного отстранения руково-
дителей предприятий, не при-
лагающих мер по ликвидации
задолженностей.

Кроме того, надо наладить
взаимодействие собственни-
ка с правоохранительными
структурами. Ситуация с водо-
каналами показала необходи-
мость системы оперативного
реагирования в случае непра-
вомерных действий со сторо-
ны руководителей муници-
пальных предприятий. Зако-
нодательная власть должна
предусмотреть ответствен-
ность руководства предприя-
тия за халатное отношение к
данной проблеме, приняв об-
ластной Кодекс об админист-
ративных правонарушениях.
Никакого самоуправства в
этом нет, поскольку нормы
КоАП вправе устанавливать
как Федерация в целом, так и
отдельные её субъекты.

Только единая и принципи-
альная позиция всех ветвей
власти, жесткие и профессио-
нальные действия правоохра-
нительных органов позволят
свести к минимуму факты мо-
шенничества в отношении го-
сударственной и муниципаль-
ной собственности. Ведь по-
следствия недобросовестных
банкротств представляют уг-
розу экономической безопас-
ности не только региона, но и
России в целом. В связи с этим
начавшийся процесс укрепле-
ния властной вертикали и уси-
ления схемы государственно-
го управления – мера необхо-
димая и своевременная.

Павел КОРАБЛЕВ,
главный федеральный

инспектор в Воронежской
области аппарата полномоч-

ного представителя Прези-
дента РФ в ЦФО, действи-

тельный государственный
советник РФ, кандидат

юридических наук.

СЫНА СПАСЛО ЧУДО!
«Сын, придя из армии, стал сильно

выпивать. Однажды как-то на винище
это не хватило, и он с дружками своими
у женщины деньги отнял – у нашей же
соседки. Еле-еле ее умолила Христом
Богом, чтобы заявление в милицию не
подавала. И поняла я тогда: все, это
край, за которым сын мой может сги-
нуть начисто. Препараты разные пере-
пробовала – вся пенсия на них уходила.
А сынок-то все пить продолжал… Про
икону-то, «Неупиваемую Чашу», я давно
от людей слышала, и тут как раз прочи-
тала в газете про «Чай, освященный от
пьянства» из этого самого монастыря,
где чудотворная икона. И ехать за ним
далеко не пришлось – по почте две пач-
ки заказала. Вскоре получила, а на пач-
ке-то – образ чудотворный и молитва
напечатана. Помолилась за исцеление
сына и сразу же ему этот чай заварила,
ни о чем не говоря. Пил он его, пил, и
ничего вроде бы не происходило. А ут-
ром однажды не убежал чуть свет к
дружкам-забулдыгам, а попросил
яишенку поджарить. И под эту яишенку
рассказал мне, что ночью какой-то теп-
лый розовый свет увидел – то ли во сне,
то ли наяву. И так ему хорошо и легко
стало, что он это светлое настроение
водкой с утра поганить не хочет. Тут-то я
ему на радостях все и открыла: что за
чай он у меня пьет. Пачку оставшуюся
достала и показала, как есть. Боялась,
что ругаться или насмехаться станет. А
он – нет, все написанное на пачке про-
читал так внимательно и ушел в свою
комнату. К обеду только вышел и – сам
себе этот чай стал заваривать, на свя-
той образ перекрестившись. У меня аж
слезы в три ручья потекли от радости. И
ведь перестал сынок мой пить!.. Здоро-
вье у него поправилось, а то ведь почти
каждый день за печень держался и охал,
словно старик. И жизнь с этого тоже
как-то наладилась: нашел работу хоро-
шую, на лесопилке, а потом на учетчице
со своей работы женился. Сейчас по
чуть-чуть выпивает в праздники, но это
ничего. Главное, что прежней страсти к
пьянству у него совсем уже нету. Это же
чудо, самое настоящее чудо!»

Так что же это за чай такой? Он со-
стоит из лекарственных растений, до-

Эта необыкновенная история, рассказанная пенсионеркой Еленой Станиславовной К., вряд ли кого-то оставит равнодушным:
казавших свою эффектив-
ность при испытаниях в Инсти-
туте питания РАН и в многове-
ковой народной практике. Оз-
доровительный чай освящен
чудотворной иконой  Божи-чудотворной иконой  Божи-чудотворной иконой  Божи-чудотворной иконой  Божи-чудотворной иконой  Божи-
ей Матери «Неупиваемаяей Матери «Неупиваемаяей Матери «Неупиваемаяей Матери «Неупиваемаяей Матери «Неупиваемая
Чаша»Чаша»Чаша»Чаша»Чаша» во Введенском Владыч-
нем монастыре. Эта Святая
обитель – одна из старейших
на Русской земле, и благодат-
ное место для ее постройки
было указано гласом самой
Пресвятой Богородицы. А о
том, как чудотворная икона от
пьянства исцеляет, по всей
России легенды ходят - при-
чем легенды правдивые. Та-
ким образом, с болезнью бо-
рется целительная сила лекар-
ственных трав, многократно
преумноженная силой освя-
щения, причем за чудо-чаем
вовсе не обязательно ехать за
тридевять земель – можно
просто заказать его по почте.
Вы можете заваривать чай для
больного алкоголизмом даже
без его ведома – и в этом слу-
чае будет выраженный поло-
жительный эффект:

избавление от алкоголь-избавление от алкоголь-избавление от алкоголь-избавление от алкоголь-избавление от алкоголь-
ной зависимости и значительное сни-ной зависимости и значительное сни-ной зависимости и значительное сни-ной зависимости и значительное сни-ной зависимости и значительное сни-
жение тяги к спиртному, оздоровле-жение тяги к спиртному, оздоровле-жение тяги к спиртному, оздоровле-жение тяги к спиртному, оздоровле-жение тяги к спиртному, оздоровле-
ние организма в целом и особенноние организма в целом и особенноние организма в целом и особенноние организма в целом и особенноние организма в целом и особенно
внутренних органов внутренних органов внутренних органов внутренних органов внутренних органов (печени, желудоч-
но-кишечного тракта,     сердечно-сосуди-
стой системы и т.д.), снятие похмель- снятие похмель- снятие похмель- снятие похмель- снятие похмель-
ного синдрома и общее очищениеного синдрома и общее очищениеного синдрома и общее очищениеного синдрома и общее очищениеного синдрома и общее очищение
организмаорганизмаорганизмаорганизмаорганизма (например, после продол-
жительных праздничных застолий).....

Освящение значительно увеличива-
ет целительную силу оздоровительного
чая – это факт, признанный всеми, кто
уже воспользовался этим средством - и
верующими людьми, и даже атеистами.
При этом его оздоровительное дей-
ствие весьма многообразно. Вот под-
тверждающие письма:

«Мой брат пил, хотя и редко, но «в
лоскуты». Стал принимать ваш чай и те-
перь в силах соблюдать норму» (В. Зу-
бакова, Пермь);

«В молодости я сильно увлекался
спиртным, так что к 50 годам печень и
поджелудочная железа стали букваль-
но разваливаться. Освященный чай от
пьянства помог наладить их нормаль-
ную работу». (В.Ю., Москва);

«Я спиртное воспринимаю плохо, но
по работе приходится употреблять для
налаживания контактов. Раньше с утра
после пьянки буквально помирал, а
сейчас выпиваю два стакана чая ваше-
го – и все отлично: тонус, настроение,
самочувствие». (К. Климчук, Тверь);

«Племянница-студентка 18 лет чрез-
мерно увлекалась пивом: каждый день
– двухлитровая «баклажка». Потолсте-
ла, подурнела, учиться перестала… Се-
стра выписала ей ваш чай, и уже через
месяц Юлька изменилась: пиво ей те-
перь совсем не по нраву, сдала сессию
и вся такая стала симпатичная».
(Г. Вольф, Московская обл.);

«Муж чай от пьянства пить не хотел,
так я стала его и себе заваривать – для
примера. И вот результат: муж «завя-
зал», а у меня прошел застарелый арт-
рит и давление уже не подскакивает.
(Надежда Юрьевна, Петрозаводск).

Освященный чай расфасован в упа-упа-упа-упа-упа-
ковки повышенной вместимости - ковки повышенной вместимости - ковки повышенной вместимости - ковки повышенной вместимости - ковки повышенной вместимости - по
40 фильтр-пакетиков  в каждой). Этого
хватает на две недели интенсивного
лечебного применения,  либо на  три-
четыре  недели профилактического
ежедневного приема. Чтобы быть уве-
ренными в подлинности приобретения,
обращайте внимание на упаковку: там
обязательно должна быть овальная
красно-желтая эмблема с надписью
«Монастырь». Приобретая это поистине
уникальное целебное средство, вы не
только помогаете исцелиться себе или
своим близким, но и совершаете бла-
гое дело, способствуя возрождению
Святой обители. Помните: Господь Бог,
Пресвятая Богородица и святые угод-
ники милостивы ко всем, кто к ним об-
ращается.

С. КУЗНЕЦОВ,
член Союза журналистов России,

кандидат медицинских наук.

«Освященный оздоровительный чай»
можно приобрести

в  магазине «ВАШ ДОКТОР»
по адресу : г.Белгород,
ул.Белгородского полка

(бывш. ул.Кирова), 34, ТЦ «Орбита».
Также можно сделать заказ

на почтовую доставку, написав
по адресу: 123317, Москва, а/я 20,
«Почта Здоровья» (для Монастыря).

Стоимость одной пачки чая –
280 рублей + почтовые расходы. В

заявке укажите разборчиво (печатными
буквами): свой почтовый индекс, адрес,

Ф.И.О., название нужного вам чая и
требуемое количество пачек. Оплата -

при получении заказа на почте.
Телефоны для заказов и консультаций в

Москве: (095) 796-92-96, 589-40-98
(с 9.00 до 21.00 без выходных).

Сертифицировано.

На правах рекламы.

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
Об условиях оплаты труда работников

областных государственных учреждений

1  2  3  4  5  6  7  8  9  10  11  12  13  14  15  16  17  18

1,00 1,11 1,23 1,36 1,51 1,67 1,84 2,02 2,22 2,44 2,68 2,89 3,12 3,36 3,62 3,90 4,20 4,50

1  2  3  4  5  6  7  8  9  10  11  12  13  14  15  16  17  18

600  670  740  820  910  1010  1110  1220  1340  1470  1610  1740  1880  2020  2180  2340  2520  2700

От 12.01.2005 N 5

В соответствии со статьей
143 Трудового кодекса Рос-
сийской Федерации (в редак-
ции Федерального закона от
22.08.2004 г. № 122-ФЗ), За-
кона Воронежской области
«Об оплате труда работников
областных государственных
учреждений» от 30.12.2004 г.
№ 99-ОЗ

П О С Т А Н О В Л Я Ю:
1. Установить с 1 января

2005 года на территории Во-
ронежской области:

- тарифные ставки (оклады)
и тарифные коэффициенты
Единой тарифной сетки по оп-
лате труда работников облас-
тных государственных учреж-
дений согласно приложению;

- доплаты к тарифным став-
кам (окладам) Единой тариф-
ной сетки по оплате труда ра-
ботников областных государ-
ственных учреждений в раз-
мерах: первый разряд - 120

рублей, второй разряд – 50
рублей.

2. Органам исполнительной
власти Воронежской области
разработать на основе Единой
тарифной сетки отраслевые по-
ложения об оплате труда, вклю-
чающие тарифные ставки (ок-
лады), системы доплат и надба-
вок, стимулирующих выплат
для работников подведом-
ственных областных государ-
ственных учреждений.

3. Главным распорядите-
лям и распорядителям
средств областного бюджета
финансирование расходов на
оплату труда работников об-
ластных государственных уч-
реждений осуществлять в пре-
делах ассигнований, предус-
мотренных им Законом «Об
областном бюджете» на оче-
редной финансовый год.

4. Рекомендовать органам
местного самоуправления ус-
тановить тарифную систему оп-
латы труда работников муници-

пальных учреждений и поря-
док ее применения.

5. Признать утратившими
силу:

- постановление админист-
рации Воронежской области от
26.12.2001 г. № 1259 «О повы-
шении тарифных ставок (окла-
дов) Единой тарифной сетки по
оплате труда работников орга-
низаций бюджетной сферы Во-
ронежской области»;

- постановление админист-
рации Воронежской области от
24.10.2003 г. № 887 «О повы-
шении тарифных ставок (окла-
дов) Единой тарифной сетки по
оплате труда работников орга-
низаций бюджетной сферы Во-
ронежской области».

6. Контроль за выполнени-
ем настоящего постановле-
ния возложить на заместите-
ля главы администрации об-
ласти по социальной полити-
ке Ю.А. Савинкова.

 Глава администрации
области В.Г.КУЛАКОВ

Приложение к постановлению  администрации области от 12.01.2005 N 5

ТАРИФНЫЕ  КОЭФФИЦИЕНТЫ Единой тарифной сетки по оплате труда
работников областных государственных учреждений

Тарифные
коэффициенты

ТАРИФНЫЕ  СТАВКИ (ОКЛАДЫ) Единой тарифной сетки по оплате труда
работников областных государственных учреждений

Тарифные
ставки (оклады)

Подарки принес итальянский Дед Мороз
В четвертый раз радует гостинцами осиротев-

ших малышат Кантемировского детского дома
семья Фонтаниве из Италии. Нынче на Рожде-
ственских святках житель Россоши Николай Сав-
ченко по просьбе своих зарубежных друзей дос-
тавил и вручил каждому ребенку от итальянского

Деда Мороза пакеты с вкусными шоколадными
конфетами, апельсинами и мандаринами. А еще
он подарил всем карандаши, фломастеры и аль-
бомы.

Фонтаниве живут в городе Кавиола  на севере
Италии. Джовани работал электриком на строитель-

стве детского садика в Россоши. Здесь он услышал,
что в соседнем райцентре есть сиротский приют.
Дома сказал об этом своей жене. А Луиджина тоже
росла без отца. Его расстреляли фашисты. На ру-
ках мамы оставалось их шестеро, самая младшая
Луиджина. Вот и решили супруги по возможности
помогать сиротам в России.

В Кантемировском детском доме их числят уже
«почетными мамой и папой», ждут в гости.

Петр ЧАЛЫЙ, соб. кор. «Коммуны».

РОССИЯ В ЗЕРКАЛЕ
зарубежной прессы

Бывший офицер КГБ и консультант ФСБ
Юрий Малинин утверждает, что у экс-прези-
дента России Бориса Ельцина был специаль-
ный «отдел психической безопасности», це-
лью которого было защищать президента от
внешнего психологического влияния и зом-
бирования.

В российских секретных службах суще-
ствовал специальный отдел, чтобы защищать
высокопоставленных российских чиновни-
ков от злых ученых и экстрасенсов, которые
могли создать устройства, способные влиять
на психику человека, пишет The WashingtonThe WashingtonThe WashingtonThe WashingtonThe Washington
TTTTTimesimesimesimesimes.

По данным Малинина, Президента Путина
уже не защищают от «психического загрязне-
ния» так же, как Ельцина, и среди его персо-
нала нет профессионалов, которые помога-
ли бы ему бороться с внешним психологиче-
ским влиянием. Возможно, новый Президент
посчитал «пси-охрану» чушью.

Как утверждает Малинин, Ельцин был бо-
лее осторожен. «Отдел был сформирован,
когда кто-то нашел прослушивающее устрой-
ство в здании правительства. В действитель-
ности это оказался не микрофон, а направ-
ленная антенна. Специалисты пришли к вы-
воду, что эта антенна была установлена для
оказания психологического воздействия на
Президента.

Экстрасенсорные устройства использова-

Спецотдел экстрасенсов
расформирован

лись в России во время предвыборных кам-
паний в 1990-х. В качестве доказательства
своих слов Малинин представляет документ,
датированный 16 декабря 1995 года, - прей-
скурант цен на соответствующие приборы.

Обеспечение экстрасенсорной безопасно-
сти для кандидатов в то время обходилось в
3 тысячи долларов. Кандидат должен был за-
платить 2 тыс. долларов для того, чтобы «окол-
довать» все население какого-либо города с
тем, чтобы люди проголосовали за него. Ис-
пользование самого дешевого экстрасенсор-
ного прибора для содействия кандидатам во
время появлений на публике стоило 150 дол-
ларов в час.

Количество россиян, являющихся носите-
лями ВИЧ-инфекции и больных СПИДом,
возможно, как минимум, втрое превышает
официальную цифру в 300 тыс. человек. Та-
ковы результаты проведенного двумя аме-
риканскими учеными исследования, о кото-
ром пишет американская газета T h eT h eT h eT h eT h e
Washington PWashington PWashington PWashington PWashington Postostostostost.

Согласно выводу исследования Россия
должна вести более активную политику в об-
ласти лечения, профилактических и образо-
вательных программ, чтобы остановить рас-
пространение заболевания, которое сейчас
в основном угрожает молодым людям.

«Если руководство будет продолжать уде-
лять внимание этой проблеме только на сло-
вах, то с большой долей вероятности уже че-
рез два-три года, и совершенно точно через
десять лет, последствия для Вооруженных
сил страны, производственной сферы и ро-
ста ВВП будут разрушительными», - написа-
ли в своем отчете, утвержденном Агент-
ством международного развития США, Мюр-
рей Фешбах и Кристина Гэлвин.

Власти России не получают информации
относительно способа заражения в полови-
не новых случаев заболеваемости, что пре-
пятствует четкому анализу траектории рас-
пространения болезни в обществе, где по-
прежнему ВИЧ-инфицированные люди под-
вергаются остракизму. Мало того, часто вра-
чам предлагают взятки, чтобы они не дела-
ли записей о болезни, которая сделает па-
циента изгоем, утверждают американские
ученые.

Согласно исследованию тесты на ВИЧ за-
метно утратили популярность. В 2003 году
их делали на 2,5 млн. меньше россиян, чем
в 2002 году. Объясняя эту закономерность,
авторы исследования пишут, что финансиру-
ют обеспечение приборами для анализов
региональные власти, часто равнодушные к
проблемам здравоохранения, отмечает га-
зета.

Отчет, в котором сравниваются россий-
ская и международная статистика, обнару-

Распространение СПИДа
в России преуменьшено

живает, что эпидемия СПИДа в России и в Се-
верной Америке значительно отличается по
возрастным параметрам. «На Западе в це-
лом около 70 процентов больных СПИДом –
это люди старше 30 лет, – сообщается в от-
чете. - В России же около 80 процентов –
люди моложе 30 лет».

Распространенность болезни среди моло-
дежи иллюстрируется количеством призыв-
ников, у которых обнаруживают ВИЧ. За пос-
ледние пять лет количество положительных
результатов анализов на ВИЧ среди призыв-
ников увеличилось в 25-27 раз.

Как пишет американская газета, эпиде-
мия среди молодежи распространяется по
всей стране. Авторы отчета сообщают, что в
небольшой Свердловской области приблизи-
тельно 130 молодых призывников оказались
носителями ВИЧ и были отсеяны призывной
комиссией, пишет The Washington PThe Washington PThe Washington PThe Washington PThe Washington Postostostostost.

«Возможно, уже слишком поздно пытать-
ся помешать локализованной эпидемии рас-
пространиться на все слои населения, – кон-
статируют авторы отчета, – хотя пока ВИЧ,
вероятно, все еще распространен в основ-
ном среди наркоманов, употребляющих нар-
котики внутривенно».
По материалам NEWSru.com и Inopressa.ru

подготовил Юрий ШАМИН.

Примечание.
Размер тарифной ставки (оклада) заместителя руководителя устанавливается  на 1-2 разряда ниже тарифной ставки (оклада)

соответствующего руководителя.
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Живые и мертвые
ЗОНА КОНФЛИКТА

Скандалы и всевозможные
акции протеста, связанные со
строительством универсама в
парке, продолжаются еще с
сентября, несмотря на то, что
все они изначально напомина-
ли размахивание кулаками
после драки: право аренды
места давно продано чиновни-
ками нижегородскому бизнес-
мену Андрею Климентьеву.
Однако на этот раз протест
митингующих не был направ-
лен на вырубку деревьев и не
затрагивал спора воронеж-
ских и нижегородских предпри-
нимателей. Собравшиеся
представители воронежских
национальных диаспор, под-
держанные казаками Северо-
Донского казачьего округа,
требовали хотя бы перезахо-
ронения останков погребен-
ных: как известно, до револю-
ции на этом месте находилось
городское кладбище, в советс-
кое время на костях построили
цирк, а рядом разбили парк.

Предыдущие акции протес-
та мало к чему привели. Строи-
тельство торгового центра бла-
гополучно началось, и хотя еще
осенью мэр Борис Скрынников
заявлял, что вырубить деревья
в парке никому не позволят,
несколько деревьев уже выру-
били и пни выкорчевали. Ры-
тье котлована продолжалось и

В четверг у воронежского цирка прошел очередной
митинг, вызванный строительством торгового центра
в парке, известном как парк «Живых и мертвых».

в новогодние праздники. Осо-
бое возмущение жителей близ-
лежащих домов вызвал тот
факт, что под небольшим сло-
ем земли был разрыт склеп и
несколько могил. Атаман Се-
веро-Донского казачьего ок-
руга Союза казаков России
Виктор Галушкин демонстри-
ровал собравшимся фотогра-
фии, сделанные 30 декабря:
«Это вандализм – вывозить
прах усопших на свалку!».

Изменит ли что-то обще-
ственное мнение на этот раз –
трудно сказать. Надо заметить,
что «ЖиМ» вообще служит при-
мером потрясающей безответ-
ственности властей. Очевидно,
им не кажется странным, что в
одной части парка возводится
храм, в другой – находится
кафе, в центре вызывает нос-
тальгическую грусть разрушен-
ное здание летнего театра. При
этом территория парка поде-
лена на одиннадцать участков,
которые сданы в аренду. Одна-
ко из года в год здесь царит
полное запустение - арендато-
ры, за исключением разве что
владельцев кафе «Чарли», до
сих пор не провели никаких
работ по благоустройству тер-
ритории.

Ирина ШАБАНОВА.

Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.
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Погода вносит
коррективы

Из-за весенней погоды, совершенно нехарактерной для
января месяца, спутались, что называется, все карты зим-
него первенства Воронежской области по футболу на приз
газеты «Коммуна». Тем не менее, участники не только ищут,
но и находят возможности для того, чтобы турнир состоял-
ся. На сегодняшний день сыграна одна треть матчей из
намеченных, и в лидеры вышел «Факел-Д», правда, в номи-
нальные, потому что сыграл два матча, в то время как
шесть потенциальных спорщиков за призовые места име-
ют в активе только по одной игре, а две команды и вовсе ни
одной.

Вице-президент МОА «Черноземье» Владимир Проску-
рин, в ведении которого значится зимнее первенство об-
ласти, не теряет оптимизма, дескать, оно состоится при
любой погоде. Тем не менее, никогда ранее подобной про-
блемы с проведением соревнований не было. Обилие сне-
га на полянах –такое случалось. Корка плотного льда – в
прошлом году имела место. А нынче – ни льда, ни снега:
лужи и грязь.

Для болельщиков сообщим, что в нынешнем турнире
принимают участие 14 команд (против 12 в прошлом).
Кроме упомянутого выше «Факела-Д», есть еще юношеская
дружина этого клуба, остальные хорошо известны по про-
шлым временам. Тот же чемпион-2004 воронежское «Ди-
намо», те же лискинский «Локомотив», «Стрела», «Рудгор-
маш», бобровский «Барс», шиловская «Фортуна», гремячен-
ский КИТ, представители Острогожска, завода им. Тельма-
на и другие. Из состоявшихся поединков самый крупный
счет зафиксирован в очном рандеву между «Рудгормашем»
и ФК «Острогожском» - 5:3. Ну а динамовцы, ведомые
тренером Нененко, обыграли-таки лискинских железнодо-
рожников под руководством Сошенко – 1:0. Так что, пого-
да погодой, а интрига все равно остается.

Юрий КАМЕНСКИЙ.

В память
о Борисове

В мемориале Геннадия Борисова сыграли шесть фут-
больных команд, составленных из мальчишек 12-14 лет.

За призы турнира по мини-футболу, посвященного па-
мяти известного директора одного из воронежских заво-
дов, спорили коллективы «Станка-Олимпика», «Кристалла»,
футбольного центра Шмарова, «Бурана» и «Динамо». В ре-
зультате кругового турнира первое место занял «Кристалл»
(тренер Петр Ковалик). На втором - сыгравший с победите-
лями вничью «Станок-Олимпик», который тренирует Антон
Шипилов. На третьем месте - подопечные Геннадия Галус-
ко из воронежского «Бурана».

Алексей ПЕЧАТОВ.

СПОРТ
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Первый
воронежский

историк

Сборник, получивший назва-
ние «Болховитинов – выдаю-
щийся учёный XVIII-XIX веков:
исследования и материалы»,
появился как результат работы
«Болховитиновских чтений»,
проводившихся литературным
музеем на протяжении несколь-
ких последних лет. В них уча-
ствовали писатели, учёные, сту-
денты, школьники. Впрочем, эти
чтения, инициированные в своё
время краеведом Аликом Аб-
басовым, не были единствен-
ными: так, в сборник включены
материалы липецких и воро-
нежских исследователей, обна-
родованные на прошедшей в
2003 году научно-практической
конференции, посвящённой
Болховитинову. Тематика весь-

В год своего восьмидесятилетия Воронежский област-
ной литературный музей имени И.С. Никитина подгото-
вил книгу, посвящённую Евгению Болховитинову (1767-
1837), первому воронежскому историку, просветителю,
выдающемуся деятелю Русской Православной церкви.
Тираж её скромен; не очень велик и объём – однако ни
то, ни другое не преуменьшает ценности собранных под
обложкой материалов.

ма многообразна, как и сама
деятельность человека, которо-
му посвящена книга. Со стра-
ниц сборника предстаёт весь-
ма разносторонняя личность:
«историк церкви, член Священ-
ного Синода, долгие годы и до
конца дней своих земных мит-
рополит Киевский и Галицкий.
Видный славянский археограф,
собиратель и исследователь
новгородских, псковских, киев-
ских рукописей, летописей…
Пытливый учёный, удостоен-
ный, по представлению поэта и
государственного деятеля Дер-
жавина, членства в Российской
Академии наук. Сказавший
своё слово о греческом языке,
о белорусском. Создатель «Сло-
варя российских писателей ду-

ховного чина». Переводчик с
французского. Переводчик –
первый в России – «Витязя в
тигровой шкуре». Герменевтик».
Воронеж помнит своего земля-
ка, без изучения судьбы кото-
рого не обойтись тем, кто инте-
ресуется историей своего края.

Очень важно, что авторы
не ограничили себя исследо-
ванием одной лишь фигуры.
Несколько статей посвящены
эпохе, в которую жил Евгений
Болховитинов, его современ-
никам, духовной атмосфере
тех лет. Кто-то посвятил своё
исследование анализу топо-
нимов, сохранившихся в Во-
ронежской области с тех вре-
мён, кто-то решил поведать об
особенностях гуманитарного
и естественнонаучного обра-
зования в Воронежской Ду-
ховной семинарии в XVIII-XIX
веках. Конечно, на ста сорока
страницах не расскажешь обо
всей картине того давно ушед-
шего мира. Содержание сбор-
ника – лишь часть её, однако
часть весьма важная и инте-
ресная.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Сознательную жизнь Павел Пухляков начал
15-летним  учеником ремесленного училища по
специальности «кузнечное дело». Затем была
служба в армии, участие в Великой Отечествен-
ной войне, в обороне Воронежа и движение
вглубь фашистской Германии. После войны он
заочно оканчивает экономический факультет
Ленинградского университета, и с этого време-
ни вся его жизнедеятельность связана с Воро-
нежским университетом, а в основном, с техно-
логическим институтом, в котором он прорабо-
тал 37 лет. Все это время он работал сначала

Школа продолжается в учениках

НОВАЯ КНИГА

ПАМЯТЬ
15 января 2005 года исполнилось бы 90 лет
со дня рождения видного экономиста-
теоретика, доктора экономических наук,
профессора Павла Павловича Пухлякова,
но вот уже девятый год, как нет его с нами…

заведующим кафедрой политической экономии,
а затем в течение двадцати лет возглавлял ка-
федру экономики и организации производства.
Здесь же он защитил кандидатскую и докторс-
кую диссертации.

Крупный теоретик агроэкономической науки,
был консультантом областного руководства по
вопросам экономики сельского хозяйства.

Профессор Пухляков воспитал десятки кан-
дидатов наук, опубликовал 10 монографий и
сотни научных работ. Его труд был отмечен орде-
нами и медалями. Он был великолепный орга-
низатор, его требовательная доброта высоко
ценилась подчиненными.

Его научная школа продолжается в его учени-
ках, а значит, и память о нем будет долгой.

Доктора экономических наук: профессор
А.И.ХОРЕВ, В.П.СОКОЛОВ, А.Н.ПОЛОЗОВА;
кандидат технических наук А.Г.ВОЛКОВ;

кандидат экономических наук А.И.ПАХОМОВ.

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

ООО «ПОЛИГРАФИЯ ПЛЮС» СООБЩАЕТ СВЕДЕНИЯ О СТОИМОСТИ
ПОЛИГРАФИЧЕСКИХ УСЛУГ ПРИ ПЕЧАТИ АГИТАЦИОННЫХ МАТЕРИАЛОВ

КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

Количество и стоимость бумаги рассчитывается отдельно и зависит от плотности,
размера, качества, формата. Дополнительные услуги оплачиваются отдельно.

За дополнительной информацией можно обращатся по телефону (0732) 39-71-09
или по адресу: ул.Кольцовская, д 15.

СТОИМОСТЬ ОПЕРАТИВНЫХ ПОЛИГРАФИЧЕСКИХ УСЛУГ, ВКЛЮЧАЯ НДС 18%
ПРИ ПЕЧАТИ НА ДУПЛИКАТОРЕ DUPLO430

Тираж                                    Формат А4                                  Формат А3

1+0 Черным 1+0 Цветным 1+0 Черным 1+0 Цветным

1000 110 130 200 240
2000 200 220 360 400
5000 450 500 800 900
10000 800 900 1400 1600

СТОИМОСТЬ ПОЛИГРАФИЧЕСКИХ УСЛУГ ФОРМАТА ДО А3 (В РУБЛЯХ),
ВКЛЮЧАЯ НДС 18% ПРИ ПЕЧАТИ НА ОФСЕТНОЙ ЛИСТОВОЙ МАШИНЕ

тираж                   красочность

1+0 2+0 4+0 4+4

500 500 1000 2000 4000
1000 750 1500 3000 6000
2000 1100 2200 4400 8800
3000 1140 2280 4620 9240
4000 1200 2400 4800 9600
5000 1250 2500 5000 10000
6000 1440 2880 5760 11520
7000 1470 2940 5880 11760
8000 1600 3200 6400 12800
9000 1710 3420 6840 13680
10000 1800 3600 7200 14400

Предмет конкурса: Капитальный ремонт здания спортивно-оздоровительного комплекса.
Место работы: Воронежская область, Новоусманский район, пос. Безбожник.
Срок производства работ – март-август 2005 года.
Оплата – производится по фактически выполненным объемам работ.
Источник финансирования – федеральный бюджет.
Заказчик – Межрайонная инспекция Федеральной налоговой службы России №7 по Воронежской
области.
Почтовый адрес: 396310, Воронежская область, с.Новая Усмань, пл. Ленина, 287.
Ответственный исполнитель: Крюкова Ольга Петровна.
Контактный телефон: (241) 3-19-90.
Информация о конкурсе: Конкурсная документация выдается по вышеуказанному адресу
бесплатно, ком. 21.
Дата и время окончания приема заявок: 14 часов 4 февраля 2005 года.
Дата и время проведения конкурса: 10 февраля 2005 года в 14 часов в ком. 21.
Срок заключения контракта: в течение 20 дней с момента подведения итогов конкурса.

Межрайонная инспекция Федеральной
налоговой службы России №7

по Воронежской области приглашает
к участию в открытом конкурсе

1. Стоимость односторонней печати тиража соответствующего
формата в рублях с НДС, без учета стоимости бумаги:

Стоимость изготовления другой продукции (форматов, красочно-
сти) определяется по прейскуранту.

2. Заказ на выполнение предвыборной полиграфической продук-
ции принимается в работу при наличии оригинал-макета изделия.
При оформлении заказа производится расчет стоимости заказа,
устанавливается срок сдачи тиража.

Адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Студенческая, 33. Тел. 53-36-61,
факс 55-14-64.

Лицензия № ПЛР № 060284 ГК РФ по печати.

Формат Красочность                Тираж, экз.

1000 5000 10000 50000

А4 4+0 4956 5930 7198 17140
А3 4+0 5192 7169 9617 29295
А2 4+0 5664 9588 14485 53572

ВОРОНЕЖСКИЙ ФИЛИАЛ ЗАО «ПРИЗ»
СООБЩАЕТ РАСЦЕНКИ НА НЕКОТОРЫЕ ВИДЫ

ПОЛИГРАФИЧЕСКИХ УСЛУГ ДЛЯ
ПРОВЕДЕНИЯ ПРЕДВЫБОРНОЙ АГИТАЦИИ

Собственники земельных долей
общедолевой собственности, расположенной на территории СХА «Путь Ильича» Каменского р-на Воронежской обл. (660 чел.),

извещают о своем намерении
выделить в натуре земельные участки

в счет принадлежащих им земельных долей общей площадью пашни 3867 га, находящихся:

для передачи в аренду СХА «Путь Ильича».
Возражения принимаются в течение месяца со дня публикации по адресу:

Воронежская обл., Каменский р-н, с. Дегтярное. Тел. 48-1-49.

свекловичный севооборот № 1
поле № 2 – пл. 88 га;
поле № 3 – 117 га;
поле № 4 – 121 га.
Полевой севооборот № 1
поле № 1 – пл. 159 га;
поле № 2 раб. уч. № 1 – пл. 56 га;
поле № 3 – пл. 181 га;
поле № 4 – 133 га;
поле № 5 – 192 га;
поле № 6 – 129 га;
поле № 7 – 121 га;
поле № 8 – 124 га.
Свекловичный севооборот № 2
поле № 1 – пл. 106 га;

поле № 2 – 100 га;
поле № 3 – 100 га;
поле № 4 – 100 га.
Полевой севооборот № 2
поле № 1 – пл. 183 га;
поле № 2 – 167 га;
поле № 3 – 164 га;
поле № 4 – 188 га;
поле № 5 – 76 га;
поле № 6 – 171 га;
поле № 7 – 206 га;
поле № 8 – 177 га.

Почвозащитный севооборот № 1
поле № 1 – пл. 92 га;
поле № 2 – 78 га;
поле № 3 – 126 га;
поле № 6 – 102 га;
УПЗ-3 –пл. 73 га;
УПЗ-9 – 7 га.
Почвозащитный севооборот № 2
поле № 1 – пл. 60 га;
поле № 2 – 43 га;
поле № 4 – 127 га;
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Ответы на сканворд (13 января)

Собственник
15 земельных долей

Рудченко А.С.,
действующий по

доверенностям от имени
11 собственников,

сообщает о своем
намерении выделить
земельный участок
поле №VIII севооборот

3 – 124 га (система
земледелия 1997 года).
Возражения направлять
по адресу: с. Алейниково

Россошанского р-на.

ООО Технический центр
«Сигнал» объявляет

о своей ликвидации.
Все претензии

принимаются в течение
двух месяцев

с момента публикации.

Собственники
земельных долей

общей долевой
собственности,

расположенных в
землепользовании ООО

«Победа» Подгоренского р-на
Воронежской обл. (5 человек)

возражают
против выделения

земельного участка
общей площадью 26,52 га,

расположенного на поле №6
участок №2, для передачи

КФХ «Натали».
(Сообщение опубликовано

в «Коммуне» №203
от 30.12.2004г.

Администрация ООО «Победа»
Воронежской обл.


